

Imágenes

Por ROBERTO FLORES ALVAREZ.

"Chaplin no ha muerto", dice el artista José Bohr.-

El cineasta y artista multidisciplinario que es JOSE BOHR, de diálogo y aplaudido activismo en el Cine y Teatro de Chile y de los países de habla hispana, ha dado a la publicidad un libro de 164 páginas intitulado "CHARLES CHAPLIN VIVO". Ilustrado a color con reproducciones literaria y fotográfica, el libro también es teatral.

En efecto, BOHR que fue amigo personal de CHARLES CHAPLIN, por esos años, ya lejos cuando ambos vivían en HOLLYWOOD sostiene que el gran teatro de "CANCELLARIA", "EL PIRÁ" y de otras películas que lo componían como el genio de la poesía y la creatividad, a la vez que un verdadero filósofo de la vida humana, manifestó en muchas ocasiones que su ENERGÍA era una emanación de sus constantes mentales con escritos de verso crecientemente. Una afirmación tan rotunda y responsable, por venir de un genio de cine, teatro, teatro, teatro, como testigo, que por esa época ya eran reconocidos artistas de la pantalla universal, como DOUGLAS FAIRBANKS, MARY PICKFORD, SAM GOLDWYN y otros.

Según la obra del cineasta chileno, CHARLES CHAPLIN dedicó largos años de su juventud al estudio de las ciencias ocultas y tenía conocimientos teosofistas con aura del misticismo.

No pertenecía a ningún Clave Depiritualista ni fraternidad agnóstica espiritualista, o de artífices y maestros colectivos. Sintió en su ser un SOLITARIO. Una práctica teosófica era IMPROVISACIÓN. Así como la lectura de libros solitarios. Pero a sus amigos intímamente manifestaba sin embargo, que la "CULTURA" intelectual que daba posibilidad a sus actuaciones primaria en el Teatro y luego en el CINE tenía otra procedencia. De ahí que sus actuaciones IMPROVISADAS, como artista, fueran siempre tan más apasionadas.

El libro de BOHR va a descubrir sobre una poesía profunda, en la cual UNA VEZ ALAS, se detecta el enigma de la vida y de la muerte y responde a veces la actualidad la pregunta eterna. Que se hace al ser humano: «QUÉN SOMOS?» (DE DONDE VIENEMOS) (A DONDE VOLVEMOS?)

En su "TEATRO AL AIRE LIBRE" en el Teatro de Shakespeare, la "RAZÓN DE LA SIN RAZÓN" de Juan Gómez de Llerena, "LA VIDA EN SUSPENSO" de Galdós de la Barca, "LA ENCONTRADA DEL HOMBRE", de Alfonso Cervi, etc.

Confieso que soy ahora profundamente todo lo que sea manifestación entusiasmante, porque vivo en la fuerza del Espíritu que anima la materia. En los plazos largos de mi vida he tenido oportunidad de comprender que cada uno tiene su "espíritu" que nació que son gatos y perros, y a su vez, que para los seres vivientes de multiplicidad animalia, a veces los muere. Todo depende del estado crítico de sus seres materiales encarnados.

Desde los tiempos latinos sabemos que muerte causa felicidad obediencia, insatisfacción a los deseos beatitudines. Nada formado por materia, y en el universo material, creemos verificada

los Bases del Pentagramo. Y todos los cultos del mundo reconocen que DIOS es Espíritu y por tanto, Intangible, Omnipotente y eterno.

Por eso, el ser humano está formado por materiales físicos y animales y si Yo Reporto de su conciencia, que es una clara de la gran mente creyendo, e ignorando.

Es natural, pues, que los seres humanos se detallen en los mundos manifestando entre todos elementos que lo sitúan en su posición dentro dos polos de poderosos impulso.

De ahí que los grandes filósofos y pensadores, así como lo poetas, cuya inspiración es el dios espiritual, planteen al mundo y a sí mismo la pregunta eterna, una respuesta herética de lo humano, algo que del mundo apocalíptico y trascendental: — Chaplin lo vio, según BOHR— y los mortales, inteligentes no creyeron tanto para creer en ella que esa facultad intelectual, pero real, que llamaron a FE.

Gustavo Adolfo Bécquer, el gran poeta romántico de nuestra Madre Patria, en sus "Versos" inmortales se pregunta:

¡Vuelvo al polvo al polvo!
Avejeña el alma al querer
vivir en vil materia,
vivir enmudecer y dormir
¡No sé, pero hay algo
que explicar no puedo!

El gran poeta chileno, precursor de la poesía moderna, Pedro Antonio González en una estrofa de su poema místico "El Muelle", escribió:

¡Qué bonito misterio, en el que el hombre pierde
que el cuerpo renace al alma, en el gran drama,
siendo el cuerpo una sombra de la tierra,
siendo alma un relámpago del cielo!

Siempre en el mío tren no DIOS, porque en otro pasaje de su largo poema se expresa en esta forma:

Habla todo de DIOS; la Eterna oscuras,
que no albo nubes por la Oscuras Nubes;
la oscura oscuras que en la horca blanca
del pálido crepusculo se encienden.

Un poeta regionalista también se atreve a interrogar al universo en sus modestas estrofas:

¿Muere en la tumba tan sola
la canción de la esperanza?
¡O hay, en telares oscuras,
teléscopios más altas?
No lo sé, pero es el tiempo,
hay algo que no es químico;
eso se necesitan en invierno
y renacer en Primavera!..

Sobre este tema tan poligodo y solo griego por su impreso profundo de tal ser, yo me quedo con el poeta Longfellow, cuyo pensar ya me lleva a dormir en inciertas crónicas.

Chaplin no ha muerto", dice el artista José Bohr [artículo] Roberto Flores Alvarez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Flores Alvarez, Roberto, 1910-1984

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chaplin no ha muerto", dice el artista José Bohr [artículo] Roberto Flores Alvarez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)